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Excellences, Distingués invités, 
 

Je suis heureux de vous accueillir ici pour la signature d'une 

convention de financement avec l'Agence française de développement 
en faveur de la sécurité sanitaire en Indopacifique, à travers le réseau 
SEGA - One Health de la Commission de l’océan Indien. 

 
Alors oui, il est vrai que cette occasion peut sembler être une simple 
formalité administrative. Mais cette signature représente bien plus 

qu'un accord financier. C’est un engagement partenarial d’envergure qui 

prendra forme au travers d’activités nationales, régionales et 

internationales, qui mobilisera des équipes dévouées, qui facilitera 
des rencontres enrichissantes, et qui visera résultats tangibles à 
atteindre. Mais ce sont aussi des challenges, des ajustements, des 

difficultés imprévues, à l’instar de la pandémie de Covid-19 qui nous 
a cruellement rappelé notre vulnérabilité et surtout l'importance de la 
coopération internationale dans la gestion des crises sanitaires.  

 
Dans cet esprit, ce nouveau projet pour lequel nous sommes réunis, 
vise à renforcer la collaboration entre le réseau SEGA - One Health de 

la COI, le réseau océanien de surveillance de la santé publique de la 
Communauté du Pacifique et le programme ECOMORE piloté par 
l’Institut Pasteur en Asie du Sud-Est. Sans entrer dans les détails, 

permettez-moi de souligner que ce projet offrira des opportunités de 
renforcer nos capacités de surveillance, préparation, adaptation et 
riposte. Il nous permettra également de valoriser l'expertise de notre 

réseau. Mais surtout, il nous permettra de bénéficier d'une 
coopération inter-réseaux, au-delà des frontières de notre 
Indianocéanie, favorisant le partage d’expériences, d’informations et 

de stratégies de riposte. 
 
Ce nouveau projet capitalisera donc sur l’une des grandes réussites 

du partenariat COI-AFD, le réseau SEGA - One Health, qui réunit plus 
de 400 experts de la santé humaine, animale et environnementale et 
qui bénéficiera donc d’appuis renouvelés et de coopérations nouvelles 

et porteuses. Ce réseau est devenu emblématique de notre 
coopération résolument ancrée dans l’action comme en ce moment 
même, en fournissant un soutien essentiel à Maurice pour la gestion 



 
 

de l'épidémie de dengue et aux Comores dans leur lutte contre le 

choléra.  
 
D’ailleurs, le plan de développement stratégique de la Commission de 

l'océan Indien, auquel l’AFD a apporté un appui lors de sa conception, 

repose sur cette vision d'une Indianocéanie en partage, où la 

solidarité et la coopération régionale sont au cœur de nos actions en 

faveur d’un développement durable. De la même manière, l'Agence 

française de développement s'engage à promouvoir une approche 

collective d’actions dans « Un monde en commun ». Cette 

convergence de valeurs entre nos deux institutions est essentielle, car 

elle nous permet de travailler main dans la main pour préserver les 

biens communs, notamment dans le domaine de la santé depuis déjà 

15 ans !  

 
L’esprit de collaboration qui prévaut entre la COI et l’AFD ne se limite 
pas à la santé. Je pense notamment à la culture, avec le projet de 

développement des Industries culturelles et créatives, à la paix et la 
stabilité, avec notre projet GPS, à la préservation de l’environnement 
avec RECOS, ou encore à la formation professionnelle.  

 
Aujourd’hui, ce partenariat nous ouvre à d’autres horizons, nous 

permettant ainsi de développer des partenariats porteurs à l’échelle 
du grand océan Indien et du Pacifique.  
 

Monsieur le directeur général, cher Monsieur Rioux, votre 

déplacement ici à Maurice en compagnie de Monsieur Trottman, 

témoigne de l’importance qu’accorde l’AFD à notre région de l’océan 

Indien dans une logique d’ouverture et de collaborations nouvelles à 

l’échelle des différents bassins océaniques. Permettez-moi de vous 

remercier des appuis importants et diversifiés de l’Agence française 

de développement et aussi de vous dire la qualité du dialogue et la 

confiance qui prévalent dans notre relation avec votre direction 

régionale et l’Agence de Port-Louis.  

 

 

Je vous remercie. 
 
 

 


